

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Gobierno destinará 419 mmdp

REFERENCIA: La Jornada. (23 de junio de 2020). Gobierno destinará 419 mmdp para programas de jóvenes. Recuperado de: <https://bit.ly/384fNXf>

NOTA:

### **Gobierno destinará 419 mmdp para programas de jóvenes**

Ciudad de México. A través de los diferentes programas sociales orientados a los jóvenes, el gobierno federal destinará 419 mil millones de pesos este año, informó Guillermo Santiago, titular del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve). Cuatro de cada diez jóvenes reciben el apoyo de alguna estrategia, indicó.

Explicó que en 2019 hubo un aumento presupuestal de 22 por ciento respecto a un año previo y este 2020 tuvo un incremento del 31 por ciento. Alrededor de 9 millones de jóvenes -de 47 millones- están en algún programa de bienestar.

En la conferencia de prensa vespertina en Palacio Nacional dijo que había 16 millones de jóvenes en pobreza, y en otros años se les “responsabilizó de la violencia en el país, fueron olvidados, pero hoy reciben apoyos de diferentes programas.



Anunció que se este martes se lanzó una convocatoria de fábricas de economía solidaria que comenzará en 15 entidades y se buscará la autonomía alimentaria, se trata de que la economía social permita aminorar los efectos crisis.

También anunció un centro de atención para jóvenes denominado Contacto joven para dar apoyo sobre salud mental, primeros auxilios, intervención en crisis. Con el banco de Bienestar se lanza la tarjeta joven, para personas a partir de 15 años.

Destacó que próximamente se presentará el Programa Nacional de Juventud, cuyos objetivos, entre otros, son la inclusión e igualdad efectiva, bienestar y derechos sociales. Hará un consejo ciudadano de seguimiento de políticas públicas.

En apoyo a los jóvenes están las becas de Benito Juárez, la de Jóvenes construyendo el futuro, la de educación superior Jóvenes escribiendo el futuro, y la pensión de personas con discapacidad, entre otros.

En el sexenio pasado, a este sector de la población se destinó 4.7 por ciento del Presupuesto de Egresos de la Federación y ahora es el 6.9 por ciento, explicó Santiago. Ejemplificó que los recursos de becas se elevaron, de 33 mil millones de pesos en el sexenio pasado a 50 mil 578 millones de pesos, más de 20 mil millones de pesos adicionales.

En servicios a la salud los recursos pasaron de 10 mil millones de pesos a 44 mil millones de pesos. En apoyo de empleo los recursos se incrementaron de 3 mil 336 a 20 mil millones de pesos, con el programa Jóvenes construyendo el futuro.

También en el rubro de ciencia y desarrollo tecnológico el presupuesto tuvo un incremento, ya que pasó de 2 mil 586 millones de pesos a 5 mil 242 millones de pesos. Destacó que en infraestructura educativa el presupuesto se elevó de 289 millones de pesos a 3 mil 329 millones de pesos con la construcción de las universidades Benito Juárez, lo cual facilita el acceso de los jóvenes que habitan en zonas rurales a la educación superior.

#### COMENTARIO:

Se estima que en México hay 30.7 millones de jóvenes (de 15 a 29 años) y representan 24.6% del total de habitantes, de acuerdo Con la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica (ENADID) 2018.<sup>1</sup> Por lo que para ampliar su oportunidades en diversos ámbitos: se han creado diversos programas para beneficiar el desarrollo personal, la inserción al mercado laboral, la permanencia en los niveles superior y media superior, con el fin de impulsar a los jóvenes en el desarrollo de sus habilidades y capacidades que los lleven a tener una mejor calidad de vida. Según datos de la ENADID 2018, de la población joven, 34.2% de los hombres y 33% de las mujeres asisten a la escuela y la

---

<sup>1</sup>INEGI. (10 de agosto de 2020). Estadísticas a Propósito del Día Internacional de la Juventud. [Comunicado de Prensa]. Recuperado de: <https://bit.ly/36ps9Zu>



ENOE (cuarto trimestre del 2019), 67.3% de los hombres jóvenes y 40.5% de las mujeres jóvenes forman parte de la Población Económicamente Activa (PEA).

Se observa que hay más jóvenes trabajando que estudiando, considerando que la educación es uno de los procesos más importantes en la vida de las personas y es un derecho, sin embargo no todos tienen acceso, así que buscan otra manera de ocuparse, como entrando al mercado laboral, siendo limitados a obtener algún trabajo o puesto de trabajo por los grados de estudios. Estos programas son una manera de impulsar a los jóvenes a alcanzar mejores niveles de bienestar social y de crecimiento económico, para nivelar las desigualdades económicas y sociales, que existen hoy en día.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López